
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 27 ноября – 1 декабря 2017 г. 

 

Рассмотрен проект федерального закона     

      Архангельское областное Собрание депутатов 27.11.2017  

 

       Комитет областного Собрания по промышленной политике, транспорту, 

связи и экологии рассмотрел проект Федерального закона «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в 

части повышения уровня безопасности дорожного движения», внесенный в 

Государственную Думу. Предлагается дополнить статью 2 Федерального 

закона от 10 декабря 1995 года № 196-ФЗ «О безопасности дорожного 

движения» термином «аудит безопасности дорожного движения – 

независимый детальный систематический анализ и оценка характеристик 

безопасности дорожного движения при проектировании, строительстве, 

реконструкции, ремонте и содержании дорог». 

        Статью 11 дополнят положением об установлении порядка проведения 

аудита безопасности дорожного движения при проектировании, 

строительстве и реконструкции дорог федеральным органом исполнительной 

власти в области дорожного хозяйства по согласованию с федеральным 

органом исполнительной власти в сфере внутренних дел, а статью 12 – 

положением об установлении порядка проведения аудита безопасности 

дорожного движения при ремонте и содержании дорог. 

         Вносятся изменения в Федеральный закон от 8 ноября 2007 года   

№ 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в 

Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации», которые позволят в рамках 

работ по содержанию автомобильной дороги устанавливать на 

автомобильных дорогах работающие в автоматическом режиме специальные 

технические средства, имеющие функции фото- и киносъемки, видеозаписи 

для фиксации нарушений правил дорожного движения. 

        Комитет предлагает депутатам областного Собрания поддержать 

законопроект на очередной, 40-й сессии областного Собрания, которая 

состоится 13 декабря. 

 

В поддержку потребкооперации     

      Псковское областное Собрание депутатов 27.11.2017  

 

       Вице-спикер областного Собрания Валентин Каленский внѐс на 

рассмотрение коллег проект федерального закона «О внесении изменений в 
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статью 4 Федерального закона «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в РФ». 

        Законодательная инициатива, подготовленная группой членов Советы 

Федерации, направлена на поддержку организаций потребительской 

кооперации, работающих на селе. Законопроектом предлагается ввести в 

федеральное законодательство норму, позволяющую отнести хозяйствующие 

субъекты, являющиеся организациями потребительской кооперации, к 

субъектам малого и среднего предпринимательства – сейчас этому 

препятствует установленный критерий по суммарной доле участия в 

обществе других юридических лиц (не более 49 процентов). 

        Нововведение, по мнению сенаторов, позволит сохранить 

рентабельность работы организаций потребительской кооперации и не 

допустить сокращения социальной деятельности на селе. 

         Вопрос включѐн в повестку 15-й сессии областного Собрания 

депутатов. До рассмотрения на пленарном заседании обсуждение проекта 

федерального закона состоится на комитете по экономической политике, 

АПК, экологии и природопользованию. 

 

Депутаты оценили текущее состояние отрасли чаеводства   

      Законодательное Собрание Краснодарского края 27.11.2017 

 

        На планерном совещании под руководством председателя ЗСК Юрия 

Бурлачко депутаты рассмотрели ход реализации краевого закона «О развитии 

чаеводства на территории Краснодарского края». 

       Отрасль чаеводства постепенно выходит из рецессии. С 2012 года 

валовое производство чайного листа увеличилось в три раза и составило 553 

тонны. Сегодня есть потенциал увеличить сбор чайного листа, повысить 

урожайность, но существует ряд пока не решенных проблем. В рамках 

реализации краевого закона осуществляется государственная поддержка 

чаеводства. На эти цели в 2017 году из бюджета края выделено более 25 млн 

рублей.  

        Заместитель председателя ЗСК – председатель комитета по развитию 

АПК и продовольствию Александр Трубилин отметил положительную 

динамику в развитии чаеводства и те позитивные начинания по возрождению 

отрасли, которые достигнуты за первый год реализации краевого закона. Он 

особо подчеркнул, что развитие чаеводства имеет высокую социальную 

значимость для жителей Сочи и всего Краснодарского края. 

       По мнению депутатов, необходимо ускорить восстановление 

неиспользуемых чайных плантаций. Ведь сегодня эксплуатируется лишь 

четвертая часть площадей, занятых чаем.  

        Юрий Бурлачко затронул тему качества продукции. Зачастую на 

прилавках региона реализуется так называемый купаж – смесь 

краснодарского чая с большим процентом недорогого импортного. 

Необходимо навести порядок в этом вопросе. Председатель ЗСК предложил 
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законодательно урегулировать этот вопрос, чтобы защитить бренд 

«Краснодарский чай», созданный трудом многих поколений. 

        Кроме того, глава кубанского парламента поднял тему эффективности 

господдержки. По его словам, бюджетные субсидии должны стимулировать 

производителей к развитию, к закладке новых плантаций, повышению 

урожайности, а не обеспечивать лишь уходовые работы и обрезку растений.  

         В целом депутаты положительно оценили ход реализации краевого 

закона «О развитии чаеводства на территории Краснодарского края», но 

отметили, что нужны более решительные шаги для дальнейшего подъема 

чаеводства. 

 

Обсудили статус гироскутеров и сигвеев    

      Московская городская Дума 27.11.2017  

 

        На заседании круглого стола «Перспективы законодательного 

регулирования использования самобалансирующихся электрических 

транспортных средств» принято решение о необходимости определения 

статуса самобалансирующихся электрических транспортных средств, 

дополнительной проработки вопроса нормативно-правового регулирования 

их использования. 

          Как отметил председатель Московской городской Думы Алексей 

Шапошников, индивидуальные, самобалансирующиеся электрические 

транспортные средства (ЭТС), которые используются горожанами для 

быстрого перемещения и для развлечения (сегвеи, моноколеса, гироскутеры, 

электрические самокаты). С одной стороны, очевидны плюсы использования 

такого транспорта – экологичность, экономичность, бесшумность, 

мобильность. С другой стороны, нельзя забывать о необходимости 

обеспечения безопасности на городских дорогах и других объектах 

инфраструктуры. 

       Пока в нашей стране отсутствует правовое регулирование вопросов, 

связанных с передвижением на электрических транспортных средствах, но 

его необходимо ввести в целях создания условий для безопасного 

использования указанных средств. До 25 декабря все департаменты и 

заинтересованные ведомства представят свои рекомендации, предложения, 

свое видение решения данного вопроса в Мосгордуму. На данный момент 

отсутствует статистика по несчастным случаям и происшествиям, связанным 

с использованием ЭТС.  

 

Молодежный парламент предлагает запретить продажу электронных 

сигарет несовершеннолетним     

      Астраханская областная Дума 28.11.2017  

 

              Состоялось заседание общественного молодежного парламента при 

Думе Астраханской области под председательством Кирилла Каюкова. 

Повестку дня из одиннадцати вопросов рассмотрели с участием депутатов 



регионального парламента и членов общественного молодежного 

правительства. Заседание открыл заместитель Председателя Думы Алексей 

Выборнов. 

        Первый вопрос – о защите нравственности и здоровья детей. В 

настоящее время, законодательством Российской Федерации не 

предусмотрено регулирование вопросов, связанных с использованием 

электронных устройств для курения, так называемых вейпов. Однако на 

практике рост их популярности в молодежной среде растет. Влияние 

электронных курительных устройств на организм человека до конца не 

изучено. Поэтому инициатива молодежных парламентариев  – детально 

изучить вопрос – будет очень полезна. 

        Начинающие политики единогласно проголосовали за продолжение 

работы над законопроектом и утвердили состав рабочей группы. 

         Кроме этого на заседании обсудили проект закона о молодежном 

самоуправлении. На территории региона действуют общественные 

молодежные объединения при Думе Астраханской области, при Губернаторе, 

при районных главах и муниципальных советах, но нет целостности в их 

деятельности. Законопроект позволит сформировать единую систему органов 

молодежного самоуправления в Астраханской области. Предоставит 

начинающим политикам легитимную возможность реализовывать свои 

инициативы, налаживать прямой диалог между органами исполнительной, 

законодательной власти и молодежью, формировать кадровый резерв 

специалистов и управленцев из числа юных астраханцев. Работа над 

документом будет продолжена. 

        На заседании был избран представитель общественного молодежного 

парламента при Думе Астраханской области в состав Молодежного 

парламента при Государственной Думе России. Им стал Александр 

Муштаков.  

 

Дополнительная мера поддержки для ветеранов ВОВ    

      Липецкий областной Совет депутатов 28.11.2017  

 

        Жилье ветеранов ВОВ, требующее ремонта,  будет отремонтировано за 

счет областного бюджета. Дополнительную меру социальной поддержки 

одобрила комиссия регионального парламента. Она рассмотрела изменения в 

закон «О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан в 

Липецкой области». 

         С нового года предлагается установить дополнительную меру 

соцподдержки для ветеранов ВОВ, инвалидов ВОВ и лиц, награжденным 

знаком «Жителю блокадного Ленинграда». Данная категория граждан 

получит право на капитальный ремонт жилья, находящегося в собственности, 

при условии регистрации в нем не менее 5 лет. Социальная гарантия 

распространяется только на одно жилье, которое по заключению 

специальной комиссии требует капитального ремонта. Если в данной 



квартире или доме проживают двое ветеранов, мера социальной поддержки 

предоставляется одному из них.  

        Данное право не распространяется на ветеранов, которые получили 

жилье в соответствии с Федеральным законом «О ветеранах».  

        На текущий момент времени почти 400 жилых помещений, 

обследованных комиссией, нуждаются в капитальном ремонте. Полные 

списки будут сформированы в 2018 г.  

       Законопроектом устанавливается перечень работ и предельная стоимость 

ремонта в размере 100 тысяч рублей. На эти цели из бюджета в следующем 

году потребуется более 39 млн. рублей. 

 

Приняты поправки в региональный закон о капремонте  

      Законодательное Собрание Вологодской области 29.11.2017 

 

       Депутаты на 15-ой сессии Законодательного Собрания приняли 

соответствующие поправки в закон "О регулировании некоторых вопросов в 

сфере организации обеспечения проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах на территории Вологодской области". 

        Срочные ремонты системы холодного и горячего водоснабжения, 

водоотведения, теплоснабжения и ремонт фундаментов теперь можно 

провести за счет денег, полученных региональным оператором в виде 

банковских процентов от размещения средств в кредитных организациях. 

       В апреле нынешнего года в области принят закон, согласно которому 

региональный Фонд капремонта смог использовать накопленные в банках 

проценты на срочные ремонты крыш, а также фасадов деревянных домов. 

Закон доказал свою эффективность – дополнительные средства были 

направлены в те районы, где объем финансирования уже исчерпан. В итоге, в 

41 доме восьми муниципалитетов удалось провести необходимые работы.  

        Кроме того, депутаты ЗСО приняли изменения в закон, согласно 

которым, в региональной программе капремонтов также будет расширен 

список работ. Это дает возможность проводить работы по ремонту или 

замене несущих конструкций и чернового покрытия межэтажных и 

чердачных перекрытий в деревянных домах. Эта мера особенно актуальна 

для старых деревянных многоквартирных домов, каких достаточно много в 

областной столице.  

  

Депутаты и виноделы обсудили новации в отраслевом законодательстве  

      Законодательное Собрание города Севастополя 29.11.2017  

 

       Два федеральных законопроекта, имеющих большое значение для 

развития виноградарства и виноделия, обсудили в стенах Законодательного 

Собрания депутаты и представители севастопольских винодельческих 



предприятий. Заседание прошло по инициативе главы постоянного 

парламентского комитета по экономике Татьяны Лобач. В нѐм приняли 

участие депутат Государственной Думы Дмитрий Белик, местные 

законодатели и  представители предприятий, входящих в Ассоциацию 

виноградарей и виноделов Севастополя. 

        Законопроект «О развитии виноградарства и виноделия в Российской 

Федерации» проходит подготовку ко второму чтению. Он предусматривает 

передачу полномочий по контролю за процессом производства вин от 

Росалкогольрегулирования Минсельхозу РФ, возможность для 

производителей вина самостоятельно вводить на определенных территориях 

дополнительные условия регулировки качества напитка. 

          По мнению виноделов, признание вина продуктом сельхозпроизводства 

решит многие проблемы отрасли и обеспечит реальную поддержку 

предприятиям. Но есть и положения, требующие корректировки. Например,  

касающиеся процедуры и порядка получения лицензирования на 

производство, хранение и поставку винодельческой продукции, 

сертификации на технологическое оборудование, расширения понятийного 

аппарата и уточнения базовых терминов законопроекта. Все предложения 

депутаты направят разработчикам документа в виде поправок.  

         Законопроект «О внесении изменений в статью 27 Федерального закона 

«О государственном регулировании производства и оборота этилового 

спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 

потребления (распития) алкогольной продукции» предусматривает 

продление до 2020 года особенности реализации алкогольной продукции в 

Крыму и Севастополе. Он касается реализации винодельческой продукции на 

вокзалах и в аэропортах, права организаций осуществлять розничную 

продажу продукции в розлив. Также он предоставляет органам власти 

субъектов право самостоятельно устанавливать минимальный размер 

площади стационарных торговых объектов и складских помещений 

организаций, осуществляющих розничную продажу алкогольной продукции. 

        Кроме того, документ предоставляет возможность севастопольским 

производителям получить лицензии на выпуск вина с защищенным 

географическим указанием (ВЗГУ) и защищенным географическим 

наименованием (ВЗГН). Место происхождения будет общим для 

Севастополя и соседнего региона – «Крым». К вину, имеющему пометки 

«ВЗГУ» и «ВЗГН» предъявляются более строгие правила: предприятие 

обязано использовать при его производстве только собственный виноград, 

собранный и переработанный по определенной технологии. Кроме того, 

производство и розлив вина тоже должны вестись в пределах одного региона. 
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Расширен перечень лиц, имеющих право на бесплатную юридическую 

помощь  

      Законодательное Собрание Челябинской области 30.11.2017  

 

        В настоящее время бесплатная юридическая помощь, помимо категорий, 

предусмотренных федеральным законодательством, дополнительно 

оказывается инвалидам III группы, «маяковцем», многодетным родителям, 

гражданам, имеющим звание «Ветеран труда Челябинской области» и лицам, 

отбывающим наказание в местах лишения свободы. 

         Депутаты включили в этот перечень граждан, имеющих звание 

«Ветеран труда», «Ветеран боевых действий», а также женщин, 

воспитывающих детей в возрасте до 3-х лет. 

        Парламентарии отметили, что эти категории также имеют право на 

получение бесплатной юридической помощи как социально незащищенные. 

         Предусматривается, что закон вступит в силу с 1 января 2018 года. На 

2018 год в бюджете Челябинской области заложены средства на оказание 

бесплатной юридической помощи в размере 1 млн. 899 тысяч рублей. 

Столько же предполагается выделить и в 2019 году. 

 

3500 рублей за патент   

                                     Законодательная Дума Томской области 30.11.2017  

 

        На 14-м собрании Законодательной Думы рассмотрен вопрос об 

увеличении стоимости трудового патента для иностранных граждан 

ближнего зарубежья. 

       В настоящее время на территории Томской области стоимость патента 

составляет 3 200 рублей в месяц. Анализ региональной практики показал, что 

данная величина платы за патент незначительна, поскольку в рейтинге 

регионов Российской Федерации в части стоимости патента в 2017 году 

Томская область занимает лишь 58 место из 85. 

        Законопроектом предусматривается увеличение ежемесячной стоимости 

патента до 3 500 рублей в месяц для иностранных граждан, осуществляющих 

трудовую деятельность по найму на территории Томской области. В связи с 

чем, предлагается установить региональный коэффициент, равный 1,729933. 

За 9 месяцев 2017 года миграционной службой выдано 5 584 патента, что на 

14,6 % больше количества патентов в аналогичном периоде 2016 года (4 872 

патента), тогда как объем налоговых поступлений за трудовой патент в 

консолидированный бюджет области вырос в 1,5 раза (или на 31,4 млн. 

рублей), составив 100,6 млн. рублей. 



        Дополнительные доходы консолидированного бюджета по 

поступлениям НДФЛ от иностранных граждан, осуществляющих трудовую 

деятельность на основании патента, могут составить порядка 12,5 млн. 

рублей в год. 

         Общим голосованием депутаты приняли поправки, увеличивающие 

стоимость патента до 3,5 тысяч рублей. 

 

Вопрос о зерне: продолжение следует   

                   Законодательное Собрание Новосибирской области        1.12.2017  

 

        В ходе 25-ой сессии, в «Часе правительства», депутаты вновь вернулись 

к обсуждению ситуации на зерновом рынке региона. Был поставлен вопрос о 

необходимости разработки новых принципов государственного 

регулирования и управления отраслью АПК в Новосибирской области. 

        Вопрос о необходимости оказания помощи аграриям в сложившейся 

сегодня в регионе ситуации рекордного урожая-2017, когда параллельно с 

затоваренностью государственным зерном интервенционного фонда и 

госрезерва прошлых лет и отсутствием возможности вывоза излишков зерна 

из региона произошло резкое увеличение себестоимости зерна и обвал цен на 

него более чем в два раза, в последний месяц постоянно находится на 

депутатском контроле.  

        Отсутствие должного регулирования отрасли приводит к 

существующим и будущим проблемам, обобщил обсуждение жаркого 

вопроса председатель комитета по бюджетной, финансово-экономической 

политике и собственности Александр Морозов. По мнению депутатов, 

сегодня необходимо в корне пересматривать стратегию развития сельского 

хозяйства региона и подходы к решению проблем отрасли. «Почему министр 

сельского хозяйства области не отстаивал государственные интервенции с 

ценой от 8–10 тыс. рублей? Почему министр спокойно соглашается на 

варианты, которые обойдутся дороже сельхозтоваропроизводителям? –

озвучил и свои вопросы к Минсельхозу спикер Законодательного собрания 

Андрей Шимкив. – Барнаул, Алтайский край разбили все пороги в 

Министерстве сельского хозяйства РФ, – воюют за интервенции для своих 

сельхозтоваропроизводителей. Томская область, где посевные площади 

несравнимы с Новосибирской, – воюет за интервенцию. А мы уже два месяца 

слушаем «сказки» про вагоны. Это слишком серьезный вопрос для сельского 

хозяйства», – сказал он.  

        Завершая обсуждение, Андрей Шимкив отметил, что площадкой для 

обсуждения вопросов по зерновому рынку и стратегии минсельхоза должен 

стать аграрный комитет областного парламента. 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


